

# ENTREGA DE PLANTAS AGROFORESTALES E INSUMOS AGRÍCOLAS A PRODUCTORAS Y PRODUCTORES DEL MUNICIPIO DE SIBINAL, SAN MARCOS, GUATEMALA



Sibinal, San Marcos, 12 de agosto de 2025. El Proyecto del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales -MARN-, denominado Promoviendo Territorios Sostenibles y Resilientes en Paisajes de la Cadena Volcánica Central en Guatemala, en coordinación interinstitucional con el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación -MAGA-, la municipalidad de Sibinal y la Pastoral Social Cáritas de San Marcos, realizaron la entrega de plantas forestales, frutales y agroforestales a 86 productoras y productores del municipio. Así mismo se realizó la entrega de insumos y equipo agroforestal a 25 productores y productoras de hortalizas.

La actividad se realizó para la incorporación de las Herramientas de Manejo del Paisaje (HMP) en sistemas agroforestales (SAF) con cultivos anuales, como parte de los esfuerzos por promover prácticas sostenibles que fortalezcan la seguridad alimentaria y la resiliencia ambiental.

El evento, realizado en el salón y cancha municipal de Sibinal, contó con la participación del alcalde municipal Hilario Félix Gonzales Morales, miembros del Concejo, técnicos de la Oficina Municipal de Desarrollo Económico Local (OMDEL), de la Dirección de la Mujer y del Departamento de Áreas Protegidas y Medio Ambiente, así como técnicos de la Agencia Municipal de Extensión Rural (AMER) del MAGA y de Cáritas San Marcos. También estuvo presente el Coordinador de Campo Región 1 San Marcos de la Unidad de Coordinación del Proyecto (UCP).



#### Entrega de especies forestales y frutales

Durante la actividad se distribuyeron:

- 975 plantas de aguacate hass (*Persea americana* Hass)
- 502 de limón persa (*Citrus latifolia*)
- 892 de pino blanco (*Pinus ayacahuite*)
- 892 de aliso (*Alnus* spp.)
- 510 de manzana red delicious (*Malus domestica* var. Red Delicious)
- 2,710 de melocotón salcajá (*Prunus persica* var. Salcajá)

En total se entregaron más de 6,400 plantas que permitirán establecer 14.69 hectáreas de sistemas agroforestales en siete comunidades del municipio. Del total de beneficiarios, 46 fueron mujeres y 40 hombres, destacando la importancia de la participación equitativa de género en la gestión de los recursos naturales.

Los insumos y equipo agroforestal entregados a productores de hortalizas que participan en los CADERs atendidos por la AMER del MAGA, fueron los siguientes:

25 productores y productoras de hortalizas vinculados a CADERs del municipio de Sibinal, fueron beneficiados con insumos y equipo agroforestal.

Se entregó a cada productor de hortalizas 1 azadón con cabo, 1 piocha con cabo, 1 machete, 1 pala con cabo, 1 pala duplex, 1 tijera podadora, 1 serrucho cola de zorro, 10 libras fertilizante granulado 20-20-00, 2 quintales de abono orgánico a base de gallinaza, 2 litros de abono orgánico foliar.



Estas acciones se realizan en el marco del Proyecto del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales -MARN-, denominado Promoviendo Territorios Sostenibles y Resilientes en Paisajes de la Cadena Volcánica Central en Guatemala, Cooperación no reembolsable que es financiado con recursos del Fondo para el Medio Ambiente Mundial -FMAM/GEF-, con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo -PNUD-.